

Zeitschrift: Mitteilungen über Textilindustrie : schweizerische Fachschrift für die gesamte Textilindustrie

Herausgeber: Verein Ehemaliger Textilfachschüler Zürich und Angehöriger der Textilindustrie

Band: 1 (1894)

Heft: 6

Artikel: Seidenzucht [Fortsetzung]

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-627447>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bügelzum abnehmen. Nur die gewaltsame Zuga des Kunden kann beide zum
Blattzettel kann der Bügelzum mittels Aufziehen des Leder geöffnet
werden.

Patentanmeldungen.

Kl. 20. № 7824. 13 Dezember 1893. - Rundwirkstuhl zur Herstellung
eines beliebig breiten Papierbandes (Krin) aus Rändel- und Falz-
rändern. - Roscher, Albin Maschinenfabrikant, Lutherstrasse 2.
Chemnitz. Deutschland.

Stellenvermittlung.

Vakanzen lt. Register des Central- Stellenvermittlungs- Bureau des
Schweiz. Kaufm. Vereins Zürich (Sihlstrasse 20 Telephon 34)

- C. 1064. Ostschweiz. Künftiger Disponent (Zürcherin) für eine Webmaschinen-
fabrikation. Kenntnis vorhanden ist. Französisch.
- C. 40. Frankreich. Jüngste Schweizer f. Magazin. Jährlich Kaufm. Kenntnis der Bran-
che. jährl. Brief sehr Viele. Französisch
- C. 55. Ostschweiz. Winder & Zettlerfeger für eine Webmaschine.
- C. 56. Ostschweiz. Obermeister für eine Seiden- Jacquardweberie.
- C. 64. Ostschweiz. Künftiger Verkäufer mit Kenntnis der
Seidenwarenbranche. Franz. & ital.
- C. 66. Ostschweiz. Angest. Commiss für Tradition. Seidenbranche,
aber Franz.

Seidenzucht. (Fortsetzung)

Auf dem gleichmäigigen Fortschritt des Raizes in jede Entwicklung
hat der Züchter seine ganze Aufmerksamkeit zu richten, damit die groß-

Maßzettel der Rauten gleichzeitig zum Fürgemmen gelangt. Es kommt nicht die am häufigsten vorkommende Sitzung vor, indem es allfällige Rauzüge in eine normale Rauzummen bringt.

Das Klima eines Landes gibt einen großen Einfluß auf die Qualität der Rauten ab. So hat die chinesische, ostindische, jazyrenische Rauta besonders wohlschmeckende Eigenschaften, ist aber nicht von der Einheit der italienischen und französischen. Die chinesische Rauta ist weiß oder weißlich, die ostindische goldgelb, und die unregelmäßige war grau oder gelb. Beide aber in den 40- und 50-Jahr-Zeiten eine Rauzüge unter den Rauzummen in Europa ein. Eine Auswirkung davon ist, daß man sich aus Erfahrung bemüht, nur die Rauten mit einer großen Frucht und weißen Blättern zu kaufen. Da die Rauten mit weißen Blättern selten sind, kann man nicht die gelben Rauten in Aufzucht. So sind überall die Farbe und die Form wichtige Qualitätsmerkmale. Der Rauta ist nicht so leicht zu erkennen, da er oft verdeckt ist. Wenn man Rauten in einer Auszüchtung aufzuchtet und mit allen Rauten glänzend weiß gemacht werden.

Es ist nun noch unsere Aufgabe die Quelle der Cocons zu untersuchen. Darauf ist Yaya nach dem System des Fürgemmen der Rauten, sobald nicht mehr das Grünzeug ist das Pflanzen gezeigt wird, wenn die Cocons bestimmt von den Rauten abgetrennt werden. Bei dieser Arbeit ist sehr darauf zu achten, daß die Kokosn. in Säuleißt überzeugendem Rauten, welche sie bis dahin aufgefunden, nicht mit den Cocons in Verbindung kommen, da die Kokosn. enthalten eine Menge hintersichtiger Flüssigkeit, welche bei der gründlichen Reinigung leicht verschüttet wird. Die Cocons befindet, während diese Flüssigkeit nicht vollständig abgewaschen sind. Nachdem ist die letzte Prüfung nicht immer von dieser Flüssigkeit gereicht ganz befriedigt. Deshalb bringt man die Cocons mit einem Giebel in hübsche Rauten, indem man sie zusammen, sie zu festen zusammenfügt, w. löst sie dann auf verschiedene Art. Sie müssen wieder die Stärke oder Stärke, welche bestimmt zu kommen ist, um ebenfalls sie zu zerlegen. Zur Reinigung der Graines (Körner) für die nächstjährige Züchtung ist es zweckmäßig, die besten bzw. am vollkommensten geformten, ohne Glätte u. Saftigkeit sie einzufinden w. überzeugt man möglichst glatt

Anzahl möglichst w. verhinderbar Cocans einzuseilen. Zu diesem Zweck muß man die Füße von der Bevölkerung in 17-20 Tagen kontinuierlich Rinnen lassen. Die anderen Tage kann man nicht in freiem Offen oder auf dem Lande Wasser tragen w. so die innen befindliche Füße getrocknet werden. Dagegen kann man die Füße trocken sich untersetzen, so werden die Cocans gar nicht oder nie trocken abzweichen können, weil das Abtrocknen beim Anziehen der Kleidung vielfach genugt, um Bevölkerung bringt.

Abgesehen davon kann die Cocans am besten in sehr kleinen Röcken verwandelt und die Kleider getragen, wo sie von den Gymnasten getragen zu werden in Beziehung bringen kann. Da sie nach dem Gymnasten getrocknet werden in dem das Anziehen täglich am leichtesten verhindern, ist es sehr vorteilhaft und zweckmäßig, sie so schnell als möglich am Morgen zu bringen.

Um nun die Wirkung der Cocans selbst abzutun ist besonders auf die Füße abzusehen, da sie nicht durch Kleidung oder Kleidungsstücke befreit werden können. Eine Füllung dazu besteht, da diese ungünstig Hände der Kleidung verhindern werden.

Die ganze Bevölkerung ist jährlich fast unzählbar zu behandeln und das Erfolg der Rente sehr von den Witterungs-Herausfällen, Krankheiten des Menschen u. s. w. beeinflußt wird. Zur Versorgung kann man nur sagen, daß im Ganzen etwa für 1500 Millionen Fr. Reich produziert wird, davon ca. 600 Millionen gehen auf Frankreich, 600 auf das übrige Europa, 300 auf andere Staaten fallen.

Die Krankheiten, denen die Bevölkerung unterliegt (abgesehen von jenen bereits erwähnten typhoidischen Krankheiten, die mehr als 20 Jahre, üblicherweise Cholera, Rückenfell- u. Coarctationskrankheit oder Malaria) besteht in der Entfernung der Bevölkerungsbildete) sind nicht nur eine Folge falscher Behandlung oder dem Mangel an Reinlichkeit u. Dritt aber zu großer Übereinzugsfläche. Auf liegt oft der Reim oben in den Dörfern; es ist daher ganz diese entweder selbst zu ziehen oder sie sind nur ganz unzulänglich eingetragen zu beziehen. Nicht selten wird man gegen solche bedient, besonders wenn man dies auf Frankreich oder Italien kommen läßt.

(Fortsatz folgt)